

# MAYER- RÖHL- EHREN PREIS



## Außergewöhnliche Lebenswerke in der Astronomie

Andreas Mayer (1716-1782) und Lambert Heinrich Röhl (1733-1790) gelten als die ersten urkundlich erwähnten Greifswalder Astronomen. Eine ihrer besondere Leistungen sind die Beobachtungen der Venus-Transite 1761 & 1769, in deren Ergebnis der absolute Abstand Sonne-Erde im ersten gemeinsamen europäischen Forschungsprojekt bestimmt werden konnte. Über die Keplerschen Gesetzen ließen sich damit erstmalig in unserer westlichen Astronomie alle anderen Absolutabstände unseres Sonnensystems berechnen.

Aus Anlass des 250. Jahrestages (1762 - 2012) des ersten Lehrauftrag für Astronomie in Greifswald und als höchste Vereinsauszeichnung zum Zwecke der Würdigung des Lebenswerkes bedeutender Persönlichkeiten, die sich für den Verein und/oder die Astronomie in und um Greifswald einsetzten, wurde der mit € 555 dotierte Mayer-Röhl-Ehrenpreis im Jahre 2012 eingerichtet und 2013 erstmals vergeben.

Der Mayer-Röhl-Ehrenpreis kann nur einmalig pro Preisträger ausgereicht werden. Die Preisträger müssen sich um das Wohl von Mensch und Natur verdient gemacht haben, zur Völkerverständigung und / oder zum Frieden auf Erden beigetragen haben. Aussagekräftige Vorschläge können jederzeit von empfehlenden Dritten formlos mit einer überzeugenden Begründung und unter Angabe von konkreten Beispielen an den Vorstand unter [sternwarte-greifswald@web.de](mailto:sternwarte-greifswald@web.de) eingereicht werden.



[www.sternwarte-greifswald.com/awards](http://www.sternwarte-greifswald.com/awards)

Verantwortlich im Sinne des Telemediengesetzes:  
Dr. Tobias Röwf, Vorstandsvorsitzender  
Greifswalder Sternwarte e.V.  
an der Universität Greifswald

### Weitere Auszeichnungen:

**Manfred-Schukowski-Schülerpreis**  
Entdecke die Freude an der Astronomie.

**Johannes-Conrads-Förderpreis**  
Auf zu neuen Horizonten in Astronomie und Raumfahrt.

